



OF YAMATO-NAKA

大和中ロータリークラブ会報

LET SERVICE LIGHT THE WAY

奉仕の灯で道を照らそう R.I ⊕

■ James L. Bomar Jr.

回 例会 1980 年 2 月 17 日 (日) 第89号 第 84

出席報告

会	Ã	数	出	席	数	出	席	率	前回の修正	
	30 名			25 名			3 %		100 %	
h	TEF	*								

長谷川, 亀谷, 佐藤, 竹之内, 寺田

星 幸男氏(大和RC前特別代表), 高橋・鈴木 而女史(事務局)

ピジター

会員ご家族(敬称略)有沢阿津子・恵美,芦田静 枝,藤田あさ,古木順子・邦明,郡司禎子,伊藤 祐二, 北砂安子, 近藤通子, 松本洋。剛, 竹本節 子, 富沢千鶴子, 辻小百合・あゆみ, 土屋ゆき子 英輔·美津子。

。 3月20日 (木) 当千寿閣において I G F が開催 されます。登録開始12.00~12.30クラブフォー ラム (簡潔で適切な会報), 国際奉仕フォーラ ム(交換学生、思いやりのある善意の奉仕など)。

- 。 I G F は全員登録と致します。 (個人¥ 3000+ クラブ負担¥2000 計¥5000)。 詳細は次週
- 。2月21日(木)は家族会ふりかえ休会です。
 - 1. 真実かどうか
 - 2. みんなに公平か

芦田会長テーマ 友愛と協 調

司会 芦田会長



ロータリー創立 75周年記念祝賀会・ 第3回家族会

(於 千寿閣)

松本75周年記念委員長

本日は75周年記念祝賀会並びに家族会に皆様多 数お出席下さいまして有難うで座居ました。 RIより2月下旬にこの様な会員家族あい集いて の盛大懇親会を開くようにとの要請があり, 又ク ラブ会計からのご協力を得て開催することが出来 ました、さて先づ会長からご挨拶を頂きましょう。 芦田会長

ロータリーの創立は75周年でありますが、我々 のクラブは2年目を迎えたばかりで末だ特に申し 上げる程に至っておりませんが、日頃、皆様方の ご協力を得て少しづつでも充実して来ていますと と、お礼申し上げます。特に3クラブ合同例会に

本日のプログラム 2月28日

「ロータリーとは」 小堀憲助氏

次週予定 3月6日

「青少年交換」財団奨学生 村上雅子さん

- 3. 好意と友情を深めるか
- 4. みんなのためになるかどうか

多務所: 大和市中央1-5-40 例 会 日 : 毎週木曜日12時30分より

大和市商工会館内 及び 芦田敬治 副会長:佐藤 電話0462(63)7926 例 会 場 北砂富 上田·竹之内·郡司



於いて皆さん方の理解あるで支援のもと評判のよい会を持つ事が出来嬉しく存じております。

本日はRIからの示唆もありそして親睦委員会の方々のお骨折りにて設営して頂きました。今宵を楽しくお過し下さい。

ことにRIから送られて来た、ポール・ハリス の声のメッセージが届いております、英語で吹き 込まれておりますので、北砂幹事に翻訳して頂き ました。北砂さん、よろしく解説して下さい。

北砂幹事 テープを流しながら……

1933年ボストン国際大会における、ポール・ハリスの講演で、一般向けにラジオ放送されたものだそうです。先づ、チェスリー R. ペリーによって、28年前、専問職業人の集まりによって始められ、現在もシカゴに住んでいる一弁護士。ロータリーの創始者、ポール・ハリスが今晩ここに来ております、といった具合に紹介しております。ポール P. ハリス

世界中の殆んどの文明国、英国、中国、日本、欧州、豪州、ニュージィランド、その他多数の国の方々、私は今このロータリー・クラブが28年前シカゴで行われた最初の会合の事を思い出しております。参加したのは私と3人の友人でしたが、小さな、ドングリから巨大な樫の木に育ったものだというのが私の実感であります。

私達のロータリーには2つの特徴があります。 ロータリーの会員はあらゆる事業および専門職業の分野から、それぞれ一名の代表者に限られております、しかし人種・政治・宗教などによる会員資格の制限はないのです。カソリック、プロテスタント、ユダヤ、その他の異教の人々が仲良く交際してはならない確かな理由があるのでしょう か。ロータリーでは、それらの牧師、神父が仲良 く同席しているのです。これがあるべき、姿では ないでしようか。 ***地上に平和を 総べての人々 に善意を** **という言葉を憶い出して頂きたい、と。 芦田会長……北砂さん、有難うご座居ました。

我々のクラブでも、会員1人1人が情熱を持って実践活動を行っていくことが必要だと思います。 皆さん、お互に手を取り合って頑張って参りましょう。

松本委員長……我々はロータリー創立75周年という記念すべき時に2年目を迎えたわけで、それなりに感激を覚えるのですが、その辺の意義について前特別代表星先生のお話しを頂きます。

星 幸男氏(大和RC)

皆さん、75周年記念オメデトウ御座居ます。そしてお招きを頂き有難うご座居ました。今日はご家族の方もご出席頂いておりますのでロータリーの出来上った由来などについて簡単にふれてみたいと思います。

ポールP・ハリス,父は夢想家,母は浪費家で家族は離散して2才半の時,勤勉且つ質素な祖父母のもとに引き取られ成育したのです。・アイオワ大学で法律を修め,実際に法律家として開業する前に世間を知り,人間を研究しょうと決心して5年にわたってアメリカ及び欧州各地を遍歴した後、シカゴに法律事務所を開いたのです。当時のシカゴの人々の心は地に墜ち,自分の身を守ることだけで,心を開いて語り合うような友を得る事は不可能であったのです。

専門職業人の世界に友愛の結びつきを作ることは出来ないものであろうか、そしてその新しい友人が自分と異なった職業人であったら、と云う考のもとに一業一会員制を守ることとし、更にお互の親睦を深めるためにクラブを結成したのです。

それぞれの会員の職場を持ち廻り会場とし、相 互扶助の心で仕事に特を出したので、不況時代に もかかわらず、ロータリアンの企業だけが著しい 発展を遂げたのです。

そう成って参りますと、取り巻く社会のなかに やっかみ的風潮が出て来たのです。そこで彼らは 自分達だけの事を考えてはいけない, 我々のこの 親睦のエネルギーを, 世のため人のために役立て ようではないかと思い着いたのであります。

1907 公衆便所を寄附したのです、これがロータリー社会奉仕の始まりです。

やがて第一次世界大戦, 難民続出, これを目の 当りにみて, ここに国際奉仕の思考が追加された のです。

大正9年日本で初めての東京クラブが創立されたのはご承知の事と存じますが、日本の企業人の最も優れた人達で結成された為、見方を変えればRCは金持ちのエリートの集まりと一般から見られてしまったのです。ロータリーは必らずしもそうではないのです。人間として精神的にトップクラスの職業人の集まりなのです、RCは寄附団体ではありません、クラブには自己の人間形成の修練の場として所属しているのであり、その奉仕は個人によって行われるのです。

お子様方も退屈されては困りますのでこの辺で 終らせて頂きますが、機会がありましたらもう少 し詳しくお話しをさせて頂きたいと思います。

中西親睦委員長

星先生、大変わかり易すくお話しして頂き有難 うご座居ました。これより祝賀会に入らせて頂き ます。デコレーションケーキ有沢恵美チャン・辻 あゆみチャンの可愛らしい手によってナイフが入 れられたのです。

蜂屋前会長

ロータリー75周年記念のお祝いと皆様方のご多幸とご健康を祈って乾杯。

千寿閣 自慢の中華料理に舌づつみを打ちながら酔う程に、石の巻の詩、小学唱歌、そして、君といつまでも。メデタメデタの花笠音頭。あかい夕日が校舎をそめて ああ高校三年生?。夕やみ迫れば、悩み果てなし、等々それぞれに想出をとめて歌い上げ、そこことに談笑の輪が広がりながら楽しく時は流れたのであります。

you・1 パレス千寿閣より。

炉 辺 会 合

2月13日 (水) 7.30 p.m 寺田ビル 2 Fにおいて,藤田情報委員長の進行によって楽しいなかにも為になる一時を過したのです。

カゼが流行しており、今日はこの程度のお集り と思います(12名)。幾つか話題も用意しており ますがRCの委員会のあり方などから1つ。

- (A) クラブには多くの委員会があり、それぞれに 2~3名で構成されているのですが実際には委員 長だけがその任に当り、委員はそれを知らずにい ると云うのが現状のように思いますが。
- ①~④ 今の処,人数が少ないこと,そして各委員は重複して所属していることから,止むを得ないように思われます。
- 昨年の会合と比較したら進歩していると思う
 東に内部の和と云う所から出発したら
- ⑤~① 類似している委員会が重複し過ぎているので、四つ位に大別して活動をするようにしては。
- (A) とにかく委員長が欠席しても、その委員が直 に代行出来るような委員会であって欲しいのです。
- (K) 大変重要な事で、来年度はこの点について一層のご配慮をはらって頂きたいと思います。
- ◎ 幾つもある委員会を、外部問題担当と内部のそれの2つに大別し、今、必要な事は内部から問めて行く事の様に思いますが。
- ① 時々刻々に発生する諸問題をどの委員会で処理して行くのか。
- F 時間も可成り過ぎましたので話題をかえて, 車体工業(株) 社長 伊藤さんから省エネルギー とよい運転についての資料を頂いておりますので お話しを承りたいと思います。

1) エネルギー消費の国際比較

国民1人当たりエネルギー消費量は日本は国際的にみて、米国の35%、西独の70%と、省エネルギー型の消費構造となっています。

部門別需要比率においては産業部門が54.3%と 高い点が、日本の特徴となっています。しかし輸 送部門、即ち自動車のエネルギー消費割合は、他 国に比べかなり低く、石油消費全体に占めるガソリンの割合は米国の払以下となっています。

2) 自動車のエネルギー効率

大量輸送手段(鉄道やバス等)に比較して,自 家用乗用車の効率が悪いという議論が一部にあり ますが,サービス水準,輸送機動力を考えると必 ずしもそうではありません。

公共性係数(どれだけの人が自由に利用することが出来るのか)、ネットワーク係数(乗車した場所から目的地への方向性の自由度)、運行回数(任意の位置へ、単位時間に何回、またどれくらいの頻度で利用するか)、走行速度(単位時間内にどこまで行く事が出来るか)等から仕事量を換算した場合に、その効率は鉄道と同じであると考えられています。

3) 自動車のエネルギーの現状と今後の対策

自動車の省エネルギー対策は、自動車を製造する段階における対策、すなわち鋳造、鍜造、塗装熱処理、機械加工等の各工程における対策と、自動車が製品として走行する段階における対策との両面にわたって進められています。

日本車は米国車と違い, 既に小型化し燃費も世界の最高水準にありますが, 更に軽量化, エンジン本体の効率向上, 走行抵抗の低減等について改善が進められています。

4) 運転方法による燃費の違い

同じ条件で同じ車を走らせても、アクセル、ブレーキ操作、ギャチエンジ、その他運転の仕方によって左右され、激しい乱暴な運転のドライバーは燃費が悪くなります。走行速度は50~60km/hで最も効率がよく、低速走行、発進停止の繰り返しが自動車のエネルギー消費原単位に大きな影響を持っています。

5) 自動車の使い方の工夫

燃費節約の効果を上げるために自動車の整備, エアクリーナー,点火プラグ,クラッチ,バッテリー液,タイヤ(空気圧が1kg/cd低いと燃費は5~10%悪化),ブレーキ,エンジンオイルに至るまでの心の配りが必要となります。

大分、夜も更けて参りましたので、この辺で。

どうも有難うで座居ました。伊藤社長で自身で編纂に当られたという、この資料、自動車エネルギーに就いての国際間の比較を多くのグラフを用いて経時的にとらえ、そして科学的に分析してある点に深く敬意を表します。紙面の都合で抄録になってしまった事ご了承下さい。

次回は自動車の輸出についてのお話しを頂ける そうですので楽しみに。

スマイルBOX

大和RC 星会員 大和中クラブの75周年記念行 事が盛大に挙行され、おめでとう御座居ます。 又本日ご招待を頂き有難うご座居ました。

芦田会長 75周年記念祝賀会並びに家族会に多数 のご家族のご参加有難うご座居ました。

今後とも、よろしくお願い致します。

- 北砂会員 ロータリーと同じ1920年(大正9年) に当社も米国より日本に参りました,本当に 不思議です。当社は60周年です。宜しくお願 い致します。
- 松本会員 本日は75周年記念祝賀会に沢山の方々 にお出で頂き、委員長として厚く御礼申し上 げます。
- 富沢会員 去る2月14日大和市貸ビル経営者協会 が盛大に設立されました、私が初代会長に、 布施会員が副会長に就任いたしました。今後 職業奉仕の一環として努力してゆく所存です ので、皆様のご協力をお願い致します。
- 伊藤(英)会員 竹本さんの奥さんの良きコーチ を得て大変ビックリする成績でした(ボーリ ング), 有難うご座居ました。
- 高山会員 先週は鳥取でメーキャップして参りました。委員会の皆さまにご迷惑をかけまして。 伊藤(正), 布施, 蜂屋, 郡司, 辻, 藤田, 鈴久,

土屋, 竹本, 中西, 古木, 有沢, 上田各会員 75周年記念を祝しておめでとう御座居ます。